
 
 

Protokoll zur Mitgliederversammlung am 02.06.2018, 
17.00 Uhr – Moni´s Jägerhaus 

 
Einladung und Tagesordnung wurden im Vorfeld der Mitgliederversammlung 
ordnungs- und fristgemäß allen Mitgliedern zur Kenntnis gegeben. 
Anträge zur Mitgliederversammlung wurden entgegengenommen und auf die 
Tagesordnung gesetzt. 
Teilnehmerliste – siehe Anhang zum Protokoll 
 
Um 17.05 Uhr eröffnet Präsident Wolfgang Schwenker die Mitgliederversammlung: 
 
TOP1:Bericht des Vorstands 
 
Laut Präsident sind aktuell bei vier Abgängen in der laufenden Saison 31 Mitglieder zu 
verzeichnen. 
Die 1. Mannschaft habe eine sehr erfolgreiche Saison mit dem Aufstieg in die Regionalliga 
abgeschlossen. 
Die 2. Mannschaft habe sich komplett neu formiert, sehr viel Spaß gehabt und schließlich die 
Saison als 9. Mannschaft in ihrer Liga beendet. 
Mit Lena und Jan haben sich zwei Vereinsmitglieder für die German Masters qualifiziert. 
 
Im Bericht des Vorstands wird der als TOP 4 genannte Punkt zum Datenschutz einbezogen 
und somit vorgezogen. 
Der Präsident berichtet, dass die ab 25.05.2018 in Kraft getretene EU 
Datenschutzgrundverordnung auch die Vereine betrifft und fordert. So wird der Datenschutz 
auch in Sportvereinen besondere Berücksichtigung finden müssen. Als eine der ersten 
geforderten Umsetzungen sei auf der Website des Vereins der Datenschutz nun modifiziert 
dargestellt. Darüber hinaus teilt der Vorstand mit, dass seitens des Vereins keine sensiblen 
personenbezogenen Daten verarbeitet werden. In der Satzung des Vereins wurden 
zwischenzeitlich die gesetzlich vorgeschriebenen Änderungen angepasst. 
Der Präsident bittet alle anwesenden Vereinsmitglieder einen neuen, den 
Datenschutzrichtlinien angepassten Mitgliedsantrag auszufüllen. 
Darüber hinaus stellt der Präsident nochmals deutlich klar, dass die Nutzung eines online 
Kommunikationsdienstes natürlich rein auf freiwilliger Basis genutzt werden kann. Ebenso 
wird auf die Berichterstattung zu einzelnen Spieltagen, evtl. begleitet durch Fotos 
hingewiesen. Auch hier gelte ein besonders sensibler und somit verantwortlicher Umgang. 
Zum Abschluss des Vorstandberichtes teilt der Präsident mit, dass am 29.12.2018 am 
Spielort des Vereins eine Jahresabschlussfeier geplant werde. Der Termin sei in Moni´s 
Jägerhaus bereits reserviert. 
 

 



 
TOP2:Bericht des Schatzmeisters 
 
Pierre Kantel stellt im Kassenbericht eine solide Finanzsituation des Vereins dar. 
27 erwachsenen und 4 jugendliche Mitglieder führe der Verein derzeit.  
Ein wiederkehrendes leidiges Thema stelle die Position der Kontoführungsgebühren 
dar. Diese haben sich seit 2015 nahezu verdoppelt und belaufen sich aktuell bei 
98,50€ p.a.! 
Die Beitragsstruktur könne unter der aktuellen Situation erhalten bleiben. 
Der Schatzmeister weist darauf hin, dass bei der Überweisung künftiger 
Mitgliedsbeiträge die neue IBAN (siehe aktueller Mitgliedsantrag) zu nutzen sei. 
Die Gemeinnützigkeit des Vereins bleibe erhalten. 
Im Kassenbericht des Schatzmeisters ist der gesamte Finanzbereich dezidiert 
abgebildet. 
 
TOP3:Berichte der TC´s 
 
Eric berichtet als TC der 1. Mannschaft von einer sehr erfolgreichen Saison, dem 
Mannschaftserfolg des Aufstiegs und dem Ziel für die neue Spielzeit, dem 
Klassenerhalt in der Regionalliga. 
 
Mandy und Wolfgang stellen nochmals gemeinsam den Saisonverlauf der 2. 
Mannschaft mit vielen neuen Spielern, Erfahrungen aber auch einer Menger Spaß 
dar. Lediglich das An- bzw. Abmeldeverhalten zu den Spieltagen müsse deutlich 
disziplinierter laufen.  
 
TOP4:Satzungsänderung im Bereich Datenschutz 
 
Siehe unter TOP1 – Bericht des Vorstands 
Die Satzungsänderung erfolgte aufgrund gesetzlicher Vorgaben. 
 
TOP5:Entlastung des Vorstands 
 
Auf Nachfrage wird der gesamte Vorstand einstimmig entlastet. 
 
 TOP6: Wahlleiter 
 
Marcel H. übernimmt auf Vorschlag, ohne Gegenstimme das Amt des Wahlleiters 
 
TOP7:Neuwahlen des Vorstands 
 
Ergebnis der Wahlen des Vorstands: 
 
Präsident:  Wolfgang Schwenker (16 Ja, 1 Enthaltung) 
Vize-Präsident:  Mandy Köhler  (16 Ja, 1 Enthaltung) 
Schatzmeister:  Pierre Kantel   (16 Ja, 1 Enthaltung) 
 
Schriftführer:  Jürgen   (16 Ja, 1 Enthaltung) 
Sport-/Zeugwart: Marcel u. Elmo  (14 Ja, 3 Enthaltungen) 
Jugendwart:  Lena    (16 Ja, 1 Enthaltung) 
Als Kassenprüfer wurde Bernd mit 12 Stimmen gewählt 



 
Dem als Vize-Präsident scheidenden Eric wurde ausdrücklich für die Ausübung 
dieses Amtes gedankt. 
 
TOP8:Anträge 
 

- Sanktionierung einer verspäteten Anmeldung/Abmeldung zu einem 
Ligaspieltag 
 
Die von Marcel gestellten Anträge (siehe Anlage) werden erläutert, kontrovers 
diskutiert und schließlich zur Abstimmung gebracht. 
 
Zum Antrag 1: 4  Ja-Stimmen 
   10  Nein-Stimmen 
   3 Enthaltungen 
Antrag somit abgelehnt 
 
Zum Antrag 2: 2 Ja-Stimmen 
   13 Nein-Stimmen 
   2 Enthaltungen 
Antrag somit abgelehnt 
 
Zum Antrag 3: 2  Ja-Stimmen 
   9 Nein-Stimmen 
   6 Enthaltungen 
Antrag somit abgelehnt 
 
Nach der Abstimmung zu den Anträgen wurde nochmals Konsens darüber 
hergestellt, dass künftig ein deutlich disziplinierterer Umgang mit dem 
jeweiligen An- bzw. Abmeldeverhalten zu den Spieltagen zu erwarten sei!!! 

 
TOP10: Liga Neuanmeldungen 
 
Für die künftige Spielzeit, Saison 2018/19 werden erneut zwei Mannschaften 
gemeldet. 
Die bisherigen TC´s bleiben bis auf weiteres in ihrer Funktion tätig. 
Alles Weitere werde in internen Mannschaftsregelungen zu  bestimmen sein. Eine 
abschließende Einteilung kann im Rahmen der Mitgliederversammlung nicht 
erfolgen, hierzu sind die nichtanwesenden Spieler noch zu beteiligen. Eine Meldung 
beim NWDV muss bis zum 10.07.2018 erfolgen. 
 
Unter anderem auch hierzu wird zeitnah eine Vorstandssitzung erfolgen. 
 
Auf Anregung von Jan wird der Verein eine 16 Spieler starke Mannschaft für die 
NWDV-Pokalteilnahme melden. 
Im Rahmen der Mitgliederversammlung erklärten bereits drei Spieler ihren freiwilligen 
Verzicht zur Teilnahme am Pokalwettbewerb. 
 
 
 



***Auf Anregung von Pete wird auf der Website des Vereins der LOGIN-Button in der 
Ansicht ober platziert. 
 
 
Um 19.18 Uhr schließt der Präsident des Vereins die Mitgliederversammlung 2018. 
 
 
  
Für das Protokoll        Erkrath, 02.06.2018 
Jürgen Meyer 
Schriftführer 
 
 
 
 
 
 
 
*Aus Gründen der einfacheren Lesbarkeit verzichtet das Protokoll auf eine 
Geschlechtertrennung. In sämtlichen Formulierungen sind sowohl weibliche als auch 
männliche Personen berücksichtigt. 


